





【教育目標】

深く考え 心豊かに 実践する生徒

令和5年10月2日(月)

No. 7 新潟市立南浜中学校 校長 坂井 孝



9月16日(土)、予定どおり海鷹祭を実施しました。令和元年から体育祭を海鷹祭と変更したので すが、今年で5回目となりました。体育祭をより生徒の自主性や主体性を重視したものとし、集団の ためチームのために自ら考え行動するという願いを込めて、当時の生徒が、南浜の海とこの地に生息 していたという大鷹にちなんで「海鷹祭」と名付けたものです。その願いのとおり、生徒主体の海鷹 祭ができたのではないかと思っています。それまでの猛暑も幾分収まり、当日は小雨も混じるコンデ ィションでしたが、それはミスト代わり、生徒の熱い想いとパワーで1日やりきることができました。 コロナウイルス感染症が5類に移行したものの、ここに来て感染は増えており、残念ながら当日参 加できなかった生徒もいましたが、みんなでそれをカバーしつつ、休んだ人の分まで頑張った海鷹祭

でした。そうした人への思いやりや気遣いを集団で共有でき、そしてそれをやり切ったことに大きな 価値があると思います。そういう意味からも素晴らしい体育祭でした。

競技は、徒競走から始まり球技種目、学年対抗大縄跳びと続きまし た。その中で、男子は昨年のタッチラグビーからタグラグビーに変更 しました。今年は選手に動きがあり、巧みなキックパスも見られ、見 ていてもワクワクするようなゲームが繰り広げられました。随所に考 えたプレーがあり、昨年からの成長が感じられました。素晴らしいプ レーに場内からも歓声があがっていました。さらに午後からは、生徒

会による新種目、「地域一体型お助け綱引き」を実施しました。これまで、 地域の方々には、PTA種目で参加していただいておりましたが、今年は、 生徒が地域の方に助けを求め、地域の方から参加していただくような種目 としました。この種目に関しては、点数が入るため、人集めにも熱が入り、 また参加していただいた地域の方々も本気で綱を引かれている姿見られま した。生徒のコミュニケーション能力を向上させ、地域と学校が一体とな って頑張るこの競技はととも好評でした。次年度もお題を変えて実施していきたいものです。





またダンスについては、昨年同様新潟医療福祉大学ダンス部様の全面 的なご協力の下、規定ダンスと自由応援に取り入れました。午前の部の 最後に赤青両軍が揃って規定ダンスを本部前で披露しました。年々踊り のクオリティーがあがっているように感じます。また午後の応援合戦の ダンスも両軍の個性が発揮され、伝統と現代のダンスを見比べることが できました。両軍ともに素晴らしいパフォーマンスでした。

新语命中学校新人大会往果

9月27日(水)、あいにくの雨模様の中でしたが 新潟市中学校新人大会が実施されました。各部とも 健闘ました。結果をお知らせします。

- ○サッカー部 🏖
 - ·第一試合 対 明訓中

12-0 勝

- ·第二試合 対 新津第一中
- 10-0 勝

グループ1位

- ○陸上競技部 👟
 - · 男子共通 4 0 0 m 6 位
 - ・男子共通砲丸投げ 2位

・男子1年砲丸投げ 5位



男子団体 対 下山中

0 - 3 負

対 新津第二中 1-3 負

対 木崎中 1-3 負

予選リーグ敗退

◇全国学力・学習状況調査(正答率の差) < 3年生4月に実施>

	市比較	県比較	全国比較
国語	± 0	± 0	+0.2
数学	- 6	- 5	- 7
英語	-0.6	+ 1	-3.6

[児童生徒] 生徒質問紙(全国基準)



この表から、国語は全国や県・市と比べてもほぼ同じくらい、英語は県・市とほぼ同じくらいで、全国と3ポイント強低い数値になっています。数学は全てにおいて低い数値になっています。このことから、3年

生は、数学に力を入れる必要があります。特に正答率の低かった問題は、問題文をしっかり読みその内容を理解した上で、思考力を発揮し正しくアウトプットする表現力が求められる内容でした。これは今後、入試に向けてしっかりと対策しておく必要があると思います。また、全国的に低かった英語の「話すこと」でも、表現力が求められました。正答率そのものが全国的にかなり低かったのでなんとも言えない部分がありますが、まず、正しく日本語を理解し表現する、問題の意図を読み取るというような基本的なところを徹底しましょう。後は引き出しをいかに多くするかです。

左のグラフは生徒質問紙の結果です。国語や英語への関心が強く、生活習慣も全国に比べると好ましいという結果になっています。また、自己有用感・自尊感情が高いのも特徴です。この結果だけを見ると、学習成績の伸びも期待できると思うのですが、やはり、弱点は学習時間が短いことです。

▼10月の予定 **~~~~**

4(水) 地区駅伝競走大会

2日SC午前

- 6(金) 5限前期終業式
- 10(火) 後期始業式
- 13(金) 第1回合唱実行委員会、中央委員会
- 17(火) 専門委員会、江南高校体験入学
- 19(木) PTA三役会・評議委員会
- 20(金) 第2回合唱実行委員会
- 23(月) 生徒朝会、合唱練習開始
- 26(木) 班長会、東高校体験入学

部活動休止日 2、6、16、23、30 アフタースクール 3英、5数、18英、20数、26英

-/-/ 隠居爺の独り言 *-/-/-/-/-/-/-/-*

今年の夏の暑さは異常でした。9月に入っても 真夏のような暑さが続きました。彼岸が過ぎやい と暑さも一段落、と言っても高温傾向は続いているようです。自分が子どもの頃、もちろんエアいた るようです。自分が子どもの頃、もちろんでアンなど存在せず、扇風機とうちわでしのいでいる。 かけですが、今なら熱中症で病院送りでしょう。 他かに近年の暑さは異常で、昔も暑い日はほぼあいたが、猛暑日が何日も続くなんてことはほぼありませんでした。我慢や忍耐で堪え忍ぶレベルで りませんでした。我慢や忍耐で堪え忍ぶレベルで はないと思いますが、あまりにもエアコン頼みで は地球環境と人に優しくないと思うのは爺だけ?